

## Mitteilung

im: **Kultur-, Schul- und Sportausschuss**

---

**Betreff: Kunst im öffentlichen Raum: zeitlich befristete Aufstellung eines Kunstobjektes**

Bezug:

Anlagen: Bezeichnung:

---

### **Die Verwaltung teilt mit:**

Der Tübinger Künstler Jürgen Klugmann hat sich im Jahr 2008 am Projekt „Kunst in Bewegung - Bewegte Kunst“, einem Kunstpfad zwischen Tübingen und Rottenburg, beteiligt mit dem Kunstwerk „Der Kubus“, einem Mitmachprojekt, das er zusammen mit 5 Jugendlichen/Studenten konzipiert und umgesetzt hat. Dabei wurde ein Kubus gebaut aus vielen ausgerichteten Kanthölzern, die farbig bemalt wurden. Durch systematisches Verdrehen der Ausrichtung der Kanthölzer und auch durch die unterschiedliche Färbung der einzelnen Kantholzseiten ergaben sich unterschiedliche Gestaltungsmöglichkeiten.

Das Projekt „Kunst in Bewegung - Bewegte Kunst“ ist zwischenzeitlich abgeschlossen. Die meisten entlang des Kunstpfads errichteten Objekte sind bereits abgebaut. Der Kubus steht derzeit noch auf der Wiese vor dem Hirschauer Friedhof. Der Künstler und seine Mitstreiter haben der Verwaltung angeboten, das Objekt zur Aufwertung des Kreisverkehrs an der Kreuzung „Steinlachwasen / Waldhörnlestrasse“ – unentgeltlich und ohne sonstige Verpflichtungen wie z. B. Versicherung oder Ähnliches zu überlassen.

Da aus verkehrsrechtlicher Sicht (wurde geprüft von der Fachabteilung Straßenverkehr) und aus Sicht des Fachbereichs Tiefbau nichts gegen die Aufstellung des Kunstobjektes an der vorgeschlagenen Stelle spricht, hat die Verwaltung das Angebot von Jürgen Klugmann gerne angenommen und wird es zeitlich befristet - max. bis zur endgültigen Herstellung des Innenbereichs des Kreisverkehrs in Derendingen – aufstellen.